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CELEBRIDADES SCOUT

Buenas Kenya, hoy nos estrenamos con un nuevo artículo en el periódico en el que 
hablaremos de curiosidades sobre nuestro mundo scout.

Hoy por ser el 40 aniversario  del grupo os traemos unos cuantos famosos que son scout, 
seguro que no tenías ni idea.

Hay muchos famosos scout así que podemos adaptarnos a lo que vosotros queráis ser, 
porque todo el mundo quiere ser famoso. Los scouts son famosos en la política, la música,
en el cine o en el deporte.

Si quieres ser un gran político scout solo tienes que seguir el ejemplo de algunos grandes 
políticos como Alcalá Zamora o Jose María Aznar, presidentes españoles que fueron 
scout, pero España no es muy famosa en política, en cambio en EEUU presidentes como   

John F. Kennedy (JFK) o George W. Bush, que fueron scout y 
además unos excelsos presidentes en américa. Además por si no
lo sabías nuestro antiguo rey Juan Carlos I  es el presidente 
honorario de ASDE (Asociación Scout de España).

Si lo que te gusta es el arte en vez de la política siempre 
puedes ser músico como Paul McCartney  el famoso bajista de 
los Beatles o como Alejandro Sanz  el 
célebre cantante español. Si te gusta 
más el cine puedes ser como Harrison 
Ford  el actor que interpreta a “Han 

Solo” en “Star Wars” o como Steven Spielberg el famoso director. 
Aunque todos estos scout son muy famosos también los scouts 
somos famosos en los deportes como David Beckham o Michael 
Jordan. No nos podemos olvidar de la modelo Kate Ross, la 
escritora J. K. Rowling o el magnate millonario Bill Gates.

Aunque estos scout son muy famosos y han logrado cosas muy grandes o son muy 
millonarios tenemos que recordar que han llegado a ser tan famosos gracias a su 
esfuerzo. Esto es simplemente un ejemplo que os damos pero podéis buscar por los 
rincones de internet que hay muchos más. Nos vemos en el próximo avanzando y recordad
que cualquiera de vosotros podéis ser el siguiente scout famoso. Hasta pronto.



     DEPORTES
¿Qué tal chavalines? Recuperamos sección del periódico, pero 

un poco cambiada, resulta que ya os sabéis muy bien la 

información deportiva (la mayoría). Así que vamos a tratar

diferentes asuntos relacionados con el deporte, por supuesto.

Hoy traemos uno un tanto especial, que si eres rover o scouter

ya habrás tenido una toma de contacto con este deporte alguna

vez. Se trata del Jugger. Un deporte procedente de la

Alemania de los años 90 (la cosa esa de los palos). Resulta que

en el grupo tenemos a un jugador experto, lo conocéis seguro

porque no se lo calla. Nuestro amigo Maldo es capitán del

Fénix Jugger Club, uno de los primeros clubes de España. Aquí

os dejamos las reglas, ahora pasemos a entrevistar a Maldo.



E: ¿Cómo conociste el jugger, Maldo?
M: un vecino de mi mejor amigo jugaba, se lo recomendó a él,
y él a mi. Al principio pensé que era una frikada pero le pillé
el tranquillo y se me daba bien así que continué yendo.
E: ¿Cómo fueron tus comienzos?
M: muy duros, Murcia es un núcleo donde están los mejores
equipos de España, cuando no consigues hacer nada para tu
equipo porque te destrozan en seguida es muy desmotivador,
por esta razón muchos novatos se dejan el jugger en seguida,
es una comunidad muy pequeña y cerrada, algunos de los
que están arriba intentan pisotearte antes de que les hagas la
competencia, o eso o te fichan, y a un novato no lo van a fichar.
E: ¿Con qué edad comenzaste, y a partir de que edad se puede
empezar a jugar?
M: Yo a los 15, ahora llevo 3 años. El mínimo para jugar torneos
es 14, pero puedes venir a entrenar incluso antes, en el club
aceptamos gente de 12 años en adelante. Eso si, piensa que hay
gente hasta de 35 años o más. Vamos que si algún tropero/a o
pionero/a (porque el deporte es mixto) no le voy a decir que no,
pero va a estar en las mismas condiciones que gente mucho más
mayor.
E: ¿En qué momento decides crear el Club Fénix?
M: Fue tras una discusión con la capitana de mi anterior equipo,
estábamos escasos de gente y no quiso meter al equipo a dos
chavales, así que junto a esos chavales y un compañero del
equipo creamos los originalmente Phoenix Blaze, posteriormente
le cambiaríamos el nombre. La idea de club es algo extraña en el
jugger, hay gente que se lo toma como una agrupación de equipos,
hay que tener en cuenta que los equipos son 5 colegas que se
han “juntao pa darse de palos” así que la profesionalidad es
escasa. La idea del Club Fénix es bastante más parecida a la
de un club deportivo real, somos los primeros de España en 
tener una junta directiva, es muy primitivo pero mediante crezca
el club mejorará el asunto.
E: actualmente ¿Cómo va el club?

M: Algo mal, estamos atravesando unos momentos difíciles,



se nos ha ido gente buena, solo somos un par con experiencia
y hemos tenido que suspender la junta directiva temporalmente,
pero el Fénix siempre resurge de las cenizas, en peores nos
hemos visto. Pero a partir de una serie de medidas vamos 
levantando cabeza, somos de los pocos con entrenamientos
exclusivos de equipo, y se nota. Nuestra mayor baza son los
novatos, en Murcia somos nosotros prácticamente los que nos
ocupamos de ellos. Muchas exhibiciones, pero luego cuando 
vienen los viernes a entrenar se quedan sin hacer nada porque
nadie los acoge.
E: ¿Cuál es la situación del Jugger en España?
M: Va bien, contando que lleva 10 años en nuestro país. Aún no
es un deporte oficial, pero tenemos una federación más o menos
organizada y el segundo reglamento con más presencia del
mundo, detrás del Alemán. También tenemos algunos de los
mejores equipos del mundo: Tercios Españoles (Murcia),
Verracos (Murcia), Juggermaister (Madrid), Magnethopollos
(Murcia), Gotter (Murcia), Almoradí Jugger club (Almoradí),
Tribu Mahud (Cartagena) ocupan siempre los mejores puestos
de los torneos.
A día de hoy hay varias ligas y un circuito de 4 torneos nacionales
(uno por estación del año) y un internacional. El nivel en el sur
generalmente suele ser muy superior, al norte aún le queda
mucho en ese sentido, pero hay mucha presencia, A coruña y
Murcia son las dos provincias con más equipos. En Murcia
en su día llegamos a tener 24 equipos, ahora hay 7. Los equipos
poco a poco se disuelven por falta de gente o por ser muy
cerrados, el papel del Club Fénix es recoger los restos cuando
no haya nadie y trabajar a partir de ese punto, si se da el caso.
E: ¿y eso? ¿Cómo se le puede ir la situación de las manos al 
mejor núcleo de España?
M: son varios los factores, por un lado ya he dicho como tratan
los grandes a los novatos. Siempre se alegran cuando hay alguno,
pero no hacen nada para que siga jugando, no hay equipos para
que esos novatos empiecen a jugar, están muy centrados en 



los torneos y en su nivel y a veces se les olvida mirar abajo.
Fénix es un club muy querido por mucha gente del jugger por
al menos intentar revertir esta situación. Pero hay más gente
que lucha por el jugger. Las exhibiciones no se montan solas,
yo no tengo contactos en institutos ni ayuntamientos para 
montarlas, el problema no es la recepción, es la inclusión.
E: A pesar de todo esto ¿recomiendas el Jugger?
M: Mucho, es un deporte como cualquier otro, te vas a gastar
mucho menos dinero que en el fútbol u otros deportes, pues el
equipo necesario es mucho más barato. En el club tenemos
ventajas económicas para los asociados, dentro de poco
tenemos pensado implantar cuotas de 1€ al mes por persona,
para pagar los palos. Poco a poco lo aumentaremos a 10€ para
costear las equipaciones y algunos torneos, porque hasta ahora
en todos los equipos de España estos costes corren a cargo del
jugador. Si quieres probar el jugger, te invito a ello, entrenar
es gratis jeje. Y para cualquier cosa no dudéis en preguntarme.
E: Muchas gracias Maldo.
M: Ha sido un placer, gracias a ti.



 

EL KENYA TODAY EDICIÓN ESPECIAL

ENCUENTRAN LOS RESTOS FÓSILES DE LA ÚLTIMA PERSONA QUE 
PIDIO TU OPINIÓN

Parecía imposible pero en ocasiones la realidad supera a la ficción y es que tras décadas de 
búsqueda e investigación los arqueólogos han encontrado los restos fósiles de la persona a la que 
pareció importarle tu opinión en twitter sobre el “el procés catalán”. No han sido los únicos 
hallazgos que nuestros reporteros del kenya today han documentado, se ha encontrado también la 
letrina más profunda y antigua de todo el globo en las cercanías de coto-cuadros (donde el cura de 
churra para que me entendáis). Según los expertos que ya han descendido los 350 de metros de 
profundidad de esta letrina, los análisis confirman que se encuentran los depósitos de nuestro 
mismísimo fundador Baden Powell. Ha sido el titular más impactante pero hay más noticias.

 

APARECE  EL  TROPERO  PERDIDO  EN  LA  PASADA  ACAMPADA  DE  
FEBRERO

Tras peinar la zona en repetidas ocasiones y tres semanas de incansable búsqueda 
después, ha sido encontrado el tropero que desapareció en la pasada acampada del 
Grupo scout kenya que tuvo lugar en el mes de Febrero. El joven de 12 años se 
encontraba en cuclillas tiritando de frio y con los pantalones por los tobillos cerca de 
un pino esperando, según testimonio suyo, a que su compañero de patrulla le trajera el 
rollo de “papel del culo”. Por motivos de protección de datos no revelaremos la 
identidad de dicho tropero, tan solo se nos permite decir que es pelirrojo y lleva gafas. 
Ha sido todo por hoy, seguiremos informando sobre actualidad en futuras entregas.



LITERATURA

Hoy chicos, os traigo una serie de poemas que irán

desde Miguel Hernández hasta algunos de los 

autores de actualidad. ¡Disfrutad!

Pintada, no vacía
pintada está mi casa
del color de las grandes
pasiones y desgracias.

Regresará del llanto
adonde fue llevada
con su desierta mesa,
con su ruinosa cama.

Florecerán los besos
sobre las almohadas.
Y en torno de los cuerpos
elevará la sábana
su intensa enredadera
nocturna, perfumada.

El odio se amortigua
detrás de la ventana.

Dejadme la esperanza.

Canción última, Miguel Hernández



Si tuviésemos la fuerza suficiente
para apretar como es debido un trozo de madera,
sólo nos quedaría entre las manos
un poco de tierra.
Y si tuviésemos más fuerza todavía
para presionar con toda la dureza
esa tierra, sólo nos quedaría
entre las manos un poco de agua.
Y si fuese posible aún
oprimir el agua,
ya no nos quedaría entre las manos
nada. 

Esto no es nada. Ángel González.

Detrás de la oscuridad están los rostros que me han 
abandonado.

Yo ví su piel trabajada por relámpagos. Ahora

ya sólo veo, en el instante amarillo,

el resplandor de sus lejanos párpados. 

Detrás de la oscuridad. Antonio Gamoneda



Museo Scout en sierra espuna

Cuando en 1926 se construyó la casa forestal de Fuente Rubeos en Sierra 
Espuña, nadie se imaginaba que, casi 100 años después, este inmueble iba a
tener la utilidad de fomentar la cultura scout, mientras se le hace un homenaje
a este movimiento que desde 1917 lleva levantando pasiones entre las 
personas que viven estrechamente relacionadas con este. 

El museo alberga la historia de los 22 
primeros campamentos realizados 
en la región, con además un dato 
histórico ajeno al escultismo para que 
sea fácil situarlo en el tiempo. Pero 
antes de sumergirte en pleno 
campamento de los años 20, hay un 
preludio de uniformes, insignias, 
pañoletas y la increíble historia del 
durmiente de Sierra Espuña, una 
misteriosa estatua enterrada en algún 
lugar de la sierra, en conmemoración 
de un guía de patrulla, de un hermano y
de un líder que, tristemente, con tan 
solo 14 años de edad,  Manuel Serrano 
fallece, tan querido por todos que 100 
casi un siglo después seguimos 
hablado de él. Si quieren conocer más acerca de esta estatua simbólica y de 
porqué está enterrada, queridos lectores, tendrán que acercarse al museo 
que, desde hace casi un mes, está guiado por los miembros del clan. Este 
museo está abierto sábados y domingos de 11:00 a 14:00. 



SEÑORITA AMOR
Hola amores, ya estoy aquí otra vez y espero que no me hayáis echado mucho de menos!!

Esta vez vengo con muchos cotilleos calentitos, recién sacados del horno.

Vamos a empezar con los mas pequeños pero que un así no paran quietos. Ha llegado a 
mis oídos que los troperos esperan a Naway con los brazos abiertos y al parecer ella está 
muy contenta, aunque a nuestro milano favorito eso parece disgustarle bastante, 
mientras tanto él va coqueteando con todas las lobatillas. Además, la manada espera 
ansiosa el intermanadas para conocer a algún amorcito. Salta a la vista que Marina 
espera impaciente la llegada de este día. A nuestra afortunada lobata ejem Julia no le 
faltan pretendientes ejem Chill ejem Rann. Sara en la acampada se dio cuenta de la 
belleza de Pablo Huertas, cayendo en un amor profundo, pero Nico esta haciendo lo posible 
para conquistarla.

Y ahora con la tropa se viene BOMBAZO, al parecer nuestro dios Cupido ha lanzado una 
de sus flechas que ha dado lleno en el mullidito corazón de Jose quien se está enamorando 
de nuestra pillina Rocío Martin, pero tristemente no es correspondido. Además, otra 
parejita que no se me escapa son Leandro y Eva porque donde el corazón se inclina el pie 
camina. Mis loritos amorosos me han comentado que Javi y Candela no están en la misma 
patrulla por casualidad, algo me dice que estos troperos han congeniado demasiado bien. 
Llega el turno de una pareja mítica, supongo que ya sabéis de quien estoy hablando, 
Fernando y Olga, que han demostrado su amor en multitud de ocasiones. Nos llega ahora 
un triángulo amoroso muy jugoso, hablamos de Marta, Paula y Víctor que a pesar de que 
ambas están loquitas por Víctor no se atreven a desvelar su amor por este por miedo de 
estropear su bonita amistad. ¡¡¡¡¡Estoy deseando saber cómo acaba esta preciosa 
historia!!!!!

Seguimos con una sección un poco más mayor, PIONEROS, nos llegan noticias de que el 
enamoradizo Guchi se encuentra un poco desaparecido del mapa, ¡pero… ni musas sin jarra
ni enamorado sin guitarra! Continuamos con Olga que tampoco le gusta nada quedarse 
quieta, nos han comentado que en la acampada durmió muy abrazadita a Freise (por el 
frio dice ella…). Pero esto no es todo corazones al parecer en el interescultas fue la única 
que no durmió en su tienda, ¿¡supongo que tendrá algo que ver la marca que llevaba en el 
cuello la mañana siguiente, ehh pillina!?!!  Bueno buenoo llegamos con otro notición! Al 
parecer Jorge Álvarez estaba locamente enamorado de una chica x, pero Joel se le 
adelantó, se interpuso en su camino y ¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡ puuntoos suspensivooossss !!!!!!!! 



Otro pionerillo que no descansa es nuestro querido Pablo Sánchez que me han comentado 
que nada más llegar al interesculta ¡ya había triunfado! ¡Qué bonito es el amor y como les 
gusta a estos pioneritos! Seguimos con Jose que, aunque parezca increíble se adelantó y 
antes de la siesta jugando a Romeo y Julieta en el primer cruce de miradas surgió un 
amor fugaz pero intenso. Aun que estos no fueron los únicos que aprovecharon el 
interescultas. Todos los pioneros se quedaron loquitos con las chicas del Ítaca que tenían 
justo enfrente. Sin embargo, las pionerillas Marta, Ana, Laura… prefirieron centrarse en
dos chicos del Carmen.  

Mi pareja favorita vuelve a las andadas, hablo de Manri y Lupele, ¡un clásico! ¡Me alegro 
mucho por vosotros chicos! Y que sepáis que no hay una cura para el amor más que el 
matrimonio. Y no nos olvidamos de María Serrano que aun que parece que en el grupo no 
ha encontrado el amor, lo ha encontrado fuera.

¡Llegamos a Clan! amorcitos y también os traigo noticias fresquitas y jugositas. 
Empezamos por una pareja que no se cansa, algo tendrán que ver las noches bajo las 
estrellas y las de frio. No se si sabréis de quien os hablo, pero se trata de Salva y Julia, 
una constante en el grupo. Nuestro rover Fran ya se ha cansado de buscar a su amor 
verdadero dentro del grupo, pero fuera del grupo no se le escapa ni una (ejem pardito 
ejem). La verdad es que en este clan nadie se está quieto ya que la mayoría han sabido 
encontrar el amor en otro lado, y no son pocos, me refiero a Clara, Nico, Fer, Javi, Jorge… 
y vaya parejazaaass!!!!!!!

Esto es todo por hoy corazones, espero tener noticias vuestras prontito. ¡¡¡Muchos besos 
de fresa y abracitos de algodón que el amor es GRATIS!!!

Y recordad amorcitos, la señorita amor no descansa.



SIEMPRE LISTOS

Aprovechando esta ocasión especial ( no se cumplen 40 años todos los días ) el 
Clan Rover Ítaca ha decidido recuperar una antigua sección, en la que 
preguntaremos a antiguos compañeros/as acerca de su paso por el grupo y de 
cómo éste ha influido en sus vidas ( de forma anónima ).  Esperamos disfrutéis 
este artículo tanto ( o más ) como nosotros haciéndolo. 

E : Bueno, en primer lugar agradecer tu disponibilidad y predisposición para participar
en este artículo, me alegro de verte. 

X : Igualmente, me ha molado que hayáis contado conmigo para este artículo. Yo 
también me alegro de veros, aunque a vosotros os echaba menos en falta.

E :  [ Riendo ] Pues me lo pones en bandeja para la primera pregunta, ¿qué es lo que 
más echas en falta del grupo?

X : Pues la verdad es que tengo mono de campamento, imagino que al igual que 
cualquiera que haya estado en el grupo. No tanto de acampar como tal, sino de poder 
convivir con el resto y compartir momentos fuera de la rutina y lo cotidiano.

E  : ¿Dirías que te han marcado esos momentos? 

X : Obviamente. Los scouts me pillaron en un momento vital, creo que cambiaron 
totalmente mi forma de ser. Si no hubiera estado en el grupo no sería quien soy a día 
de hoy. Sobretodo a la hora de relacionarme, en el  ámbito de lo social y en lo 
referente al día a día, a lo más básico, a intentar cuidar lo que me rodea, o como 
siempre decimos, dejar el mundo mejor que como lo encontramos.

E : ¿Y qué sección te marcó más?



X : La que más me ha marcado es pioneros. Creo que por la edad en la que te pilla esta
sección y la metodología que se imparte puedes aprovechar para crecer mucho 
personalmente y hacer muy buenas amistades. 

E :  ¿Qué es lo que más te gustaba hacer dentro de los scouts?

X : Qué te voy a decir, a veces lo que más se agradecía era terminar el día reventado 
de hacer actividades y de ir de un lado a otro. También te podría decir que lo que más 
me gustaba era compartir ideas y aprender a empatizar y entender a los demás. No 
puedo quedarme con nada que me guste hacer por encima de nada.

E : ¿Y cómo llevabas las rutas? ¿Te gustaban?

X : Pues las llevaba bastante bien, las he disfrutado un montón y me han ayudado 
mucho. A día de hoy me sigo pegando caminatas, y pienso, “en peores plazas hemos 
toreao”. [Ríe]

E : ¿Canción Scout favorita?

X : El Bella Ciao, pero como a pesar de que esté en el cancionero no es de origen 
scout, me quedo con Gran Jefe Seattle, sin duda, es un temazo del mismo calibre.

E : Bueno, ha sido un tremendo placer tenerte hoy aquí ( y nos estamos quedando sin 
preguntas), así que para terminar, ¿quieres saludar a alguien dentro del grupo?

X : Pues mi saludo va para el kraal, que como siempre, se lo siguen currando sin 
esperar nada a cambio.

E : Muchísimas gracias y buena caza.



¿Cuánto conoces al kenya?

1-¿Quién NO es scouter de tropa?

a) Carlos

b) Guille                                                                                                       
c) Javi                                                                                                       
d) Jose                                                                                                      
2-¿Quién estuvo en la patrulla Lince?                                                       
a) Jorge Pollito                                                                                            
b) Marta Giménez                                                                                        
c) Javi Navarro                                                                                           
d) Julia Diego                                                                                            
3-¿Quién de estos se dedicó a cavar un hoyo en la playa de                   
Calarreona durante media mañana?                                                            
a) Eduardo Gallego                                                                                   
b) Jorge Freise                                                                                            
c) Jose Enrique                                                                                            
d) Pablo Sánchez                                                                                     
4-¿Quiénes de estos grupos son de la misma generación?                        
a) Clara Maldonado, Miguel Carrión y Miguel Ruíz                                    
b) Juan Valera, Celia y Marina                                                                    
c) Paco López, Salva y Meroño                                                                  
d) Jaime, Jorge Ruíz y Joel                                                                         
5-¿Quién NO está en la “Gucci Gang”?                                                      
a) Pablo Cortés                                                                                         
b) Pablo Sánchez                                                                                         
c) Mariano                                                                                                
d) Adrián   



 6-¿Qué dúo NO son familia?                                                                  
a) Albero y Álvaro                                                                                  
b) Olga y Rakela                                                                                         
c) Juan Valera y Eva                                                                                   
d) Anselmo y Gon                                                                                     
e) Sancho y Marina                                                                                   
7-¿Quién NO estuvo en el campamento de Tus 2017?                                  
a) Irene Ferrer                                                                                            
b) Javi Navarro                                                                                          
c) Nicolás Carrión                                                                                     
d) Maldo                                                                                                  
8-¿Cuál ha sido la empresa en la que más lejos han ido los Pioneros?            
a) PENEC                                                                                                 
b) Kandersteg                                                                                           
c) Parque Gilwell                                                                                     
d) Record Guiness                                                                                      
9-Fue Guía de la patrulla Azor                                                                  
a) Ricardo Belando                                                                                     
b) Clara Maldonado                                                                                  
c) Jero                                                                                                     
d) Jorge Ruíz                                                                                           
10-¿Quién de estos cayó en la epidemia de vómitos de Ávila?                  
a) Mario Salinero                                                                                       
b) Clara Maldonado                                                                                  
c) Virginia Ferrer                                                                                      
d) Clara

¿No sabes la respuesta? ¡Pregunta!



RINCÓN OUTDOOR

Jacopo Larcher 

¿1º 9a+ en escalada clásica del mundo?

Han sido 6 largos años de intentos hasta que por fin,  este fin  de semana,  
Jacopo Larcher conseguía escalar Tribe, una vía situada en Cadarese, Italia, en 
Trad Clmibing, Escalada Tradicional, es decir, sin seguros fijos.

De momento el italiano no ha querido pronunciarse sobre el  grado, que  ha  
cotado como “E Nada” (E en referencia a la escala 
británica de escalada tradicional), pero sí que ha  
afirmado  que “para  todos  parece  ser  lo  más  
importante  con  respecto  a  esta  escalada,  pero  
para mí no lo es. Nunca antes había tenido que  
trabajar tanto en una línea, y creo que es lo más 
duro  que  jamás  haya  escalado.  Pero  no  quiero  
reducir todo a un número.”

Sin embargo, parece ser que la vía estaría entre el 
9a y el 9a+, lo que sería la vía de escalada clásica 
más difícil del mundo. Sus 25 metros comienzan  
con una sección de 7a+ sin apenas protección que 
lleva a las dos claves de la vía: un techo y una  
panza, para finalizar con una fisura. La vía tiene  
algunas fisuras horizontales lo suficiente grandes 

como para aceptar material, por lo que decidió no colocar bolts en la misma, e ir
colocando y quitando el material.

“Al principio parecía imposible, pero estaba obsesionado con la belleza de la  
vía.  Ha  marcado  mi  evolución  como  escalador  clásico,  y  ha  acompañado  
muchos altos y bajos en mi vida. Ahora estoy feliz, simplemente feliz”.

¿Qué es la escalada clásica?

Es una modalidad en la que el escalador tiene que ir equipando a lo largo de la 
pared todos los  seguros  (introduciéndolos  en las  grietas),  por  tanto  deberá  
portarlos en el arnés. Es muy importante la experiencia y la práctica porque de 
nada sirve ir colocando los seguros de forma errónea. 

Es una escalada intuitiva en toda regla, en la que tu propia seguridad depende 
de tu alcance de conocimiento y precisión.



  

   Calendario chino Kenya

En esta edición hemos optado por innovar, y en lugar de el convencional horóscopo os

traemos este maravilloso calendario Para descubrir a qué año scout pertenecéis, únicamente
tenéis que buscar el año en que entrasteis al grupo, no en el que nacisteis.



40 años del Grupo Scout Kenya
Son únicos en cada una de las cosas que llevan a cabo y las posibilidades son infinitas en 

torno a sus posibilidades. El grupo se fue a Islandia a convivir con sus compañeros, batió un 

récord guinness, superando todo pronóstico este grupo ha sido capaz de realizar cosas que en 

un primer momento se dudaba que estuviesen a su alcance. Así que nos dejamos las 

formalidades y empezamos este artículo remarcando que el Grupo Scout Kenya es la caña y 

que esto no ha hecho más que empezar.

Este año todo son luces rojas y azules. Cuarenta años 

después se recuerdan los orígenes como si fuese otra 

vez el inicio. Fue en noviembre de hace 40 años 

cuando se formó este grupo de la Región de Murcia, al

principio siendo independiente, después entrando a 

formar parte de ASDE. Con rasgos particulares que lo 

hacen destacar sobre otros y un claro sentimiento de “el

grande protege al pequeño”. Como ha reiterado la 

actual coordinadora del grupo: “Al ser un grupo más o 

menos pequeño nos podemos permitir ser una gran 

familia en la que todos nos conocemos, trabajamos juntos y a pesar de la edad de cada uno 

nos mezclamos para hacer muchas actividades y juegos”.

En estos tiempos es dificil compajinar los momentos libres para darnos una entrevista, pero 

la coordinaodra del grupo, Rakel, saca tiempo de las piedras para poder dedicarnos todo el 

que le sea posible. En este caso una breve entrevista, pues solo puede parar el mundo unos 

breves minutos.

P- ¿Cómo se formó el Grupo Scout Kenya?

R- Uh, pues el Kenya lo formaron un grupo de personas del San Francisco de Asis, un grupo 

en Capuchinos, y nos metimos a la parroquia de San Pablo, la que estaba en la plaza de la 

Merced. El fundador de nuestro grupo era José Moreno, me parece que se llamaba, lo 

fundó en el 78 y por ese momento todos nos llamaban los scouts de San Pablo, pero con el 

tiempo, y siendo nosotros aconfesionales, que no íbamos a misa ni nada, el párroco nos 

empezó a dar largas, que si ya no nos podíamos reunir allí, que si ya no cabían nuestras 

tiendas... ¡Ah! Y al principio solo se formaron las secciones de manada, tropa y pioneros, los 

críos de entre los 8 y los 17 años, pero cuando la sección mayor, los pioneros, terminaron su 

etapa se tuvo que crear los rovers, me parece que fue en el 89.

P- ¿Por qué Kenya? ¿a qué se debe el nombre?



R- Bueno a ver, el nombre viene porque es el lugar donde está enterrado el fundador del 

movimiento scout mundial, Baden Powell, y es como una especie de homenaje. Así también 

la tropa es la Tropa Niery porque es el monte en el que enterraron a Baden Powell, la manada

se llama Manada Seeonee porque es la manada de lobos de Mowgli y como la manada se 

basa en el libro de las Tierras Virgenes. Los pioneros se llaman Unidad Pionera Brownsea 

porque en esas islas se realizó el primer campamento scout y luego ya los rover se llaman 

Clan Ítaca por el poema de Cavafis.

P- Y tengo entendido que cada grupo scout tiene unos colores en su pañoleta, ¿a qué se deben

los vuestros?

R- Jolín, pues supongo que fue una ‘pajamental’ de Osiola, el que las diseñó. Bueno, siempre

hemos dicho que la pañoleta tiene la parte izquierda con espirales rojas por el lado del 

corazón, no sé a que se debe el azul de la pañoleta, no sabría decirte ahora mismo.

P-¿Cuales han sido los grandes logros del grupo?

R- Pues en cuanto a organización de actividades siempre hemos tenido un reconocido merito.

Hemos organizado varios intertropas e interpioneros, que son acampadas en las que nos 

reunimos todos los pioneros o troperos de la Región de Murcia. También hace poco ganamos 

el Festival de la Canción, que ahora se le conoce como FestiJorge. Primero lo ganamos en la 

Región de Murcia con nuestra canción Gran Jefe Seattle que llevaba un mensaje muy bonico 

y de pensar en el planeta y luego fuimos a competir en Madrid con otros grupos que habían 

ganado el de sus Comunidades Autónomas, que no lo ganamos pero nos lo pasamos 

estupendamente. Luego hace algunos años también batimos un record ginness de ropa 

recaudada en 24 horas y todo lo que aún estamos por conseguir. Claro que eso sin contar las 

actividades internacionales que hemos hecho, como irnos un año a Kandersteng en Suiza o 

cuando los rovers se fueron a Islandia con la Roverway, que es como una quedada 

internacional de todos los scouts de Europa principalmente.

P-  Me ha parecido escuchar antes que hay alguien muy especial en el grupo que representa 

la estrella de vuestro logo.

R- Si, Caluli, bueno su nombre real es María Candelaria Alcaráz. Fue una coordinadora de 

grupo que llevaba el escultismo en las venas y que daba cada segundo lo mejor de si por el 

grupo. En un campamento de verano, que se hizo en Portugal, yo estuve hablando una noche 

con ella en su caravana, porque ella siempre viajaba en caravana a los campamentos por 

problemas de espalda y demás, nos despedimos y nos fuimos a dormir, al día siguiente ella 



continuó dormida y no se despertó. Es por eso que tenemos este logo en la pañoleta. Las 

montaña son por el terreno de la zona de acampada y laestrella en 

lo alto es Caluli. Eso fue más o menos hace unos diez años y aún 

hoy seguimos contando su historia.

La ronda solar, la medida de un año que emplean en el grupo, 

comenzó 

para ellos con

ganas de dar 

lo mejor, de hacer algo que marcará un 

precedente, ya que no todos los años se 

cumplen 40. Al inicio de esta se empezó 

con un Consejo especial, en el que se 

reunió al total del kraal de scouters en 

una acampada de un fin de semana y allí 

se comenzó a forjar la magia. Las 

propuestas fluyeron, una de las ideas que

más se hizo oír fue la cena de gala especial para todos aquellos que hubiesen entrado alguna 

vez al grupo del Kenya. “Queríamos hacer algo bonico que recordase a todos lo que es ser 

parte de esta familia y que mejor que esta cena para pasar un buen rato” nos comenta Raquel.

Pero eso no fue lo único que tenían planeado para el resto del año, solo fue el inicio. Se sabe 

cómo se va a terminar el año, con un campamento de verano en Galicia, pero no han dicho ni 

una palabra de lo que aún está entre medio. La ilusión se concentra entre sus miembros y 

las montañas no les impedirán ver el mar, si es necesario las apartarán con su fuerza y gran 

voluntad. 

Momentos dulces y divertidos, otros más amargos y desagradables, todos ellos conforman la 
esencia del Grupo Scout Kenya 602. Un grupo que no deja de crecer en espiritualidad y 
ganas de mejorar. Avisarán siempre de su llegada con su grito que conmueve los corazones.

    



  SER DEL KENYA
¿Qué es ser del kenya me preguntas hermano scout? Es difícil resumir lo que supone para 
ti algo que llevas en las entrañas desde que eras un crio,  pero bueno ahí va  un intento.

Es ya por la mañana y los primero rayos de sol tiñen de cobre los techos de las  tiendas. 
Eres un lobatejo, las  tardes son infinitas, una pequeña inmensidad  dentro de  otra gran 
inmensidad que te suponen las tardes verano, y ahí estas olvidándote de la preocupación y 
disfrutando lo más vital cuando te das cuenta que tu caminar se vuelve más fuerte y 
robusto y entonces cantas, marchas y ríes hasta doler con tus compañeros de la tropa, y más
importante aún, de tu patrulla. Ellos avanzan junto a ti como las gotas de agua que si van 
unidas llegan al mar. Eres capaz de todo, la élite de la élite .Te enfrentas a la roca sorda y 
muda sin importar la subida que pueda haber detrás de cada curva.

 No te has dado ni cuenta y la tarde ya se ha precipitado tras tu espalda. Algo ha 
cambiado con la luz del día y el olor a pino que te rodea desde un primer momento es el 
mismo de siempre  aunque ahora tú lo percibes diferente. Palabras como progreso, crecer 
como persona, superarte a ti mismo, las llevas escuchando desde bien pequeño pero junto 
con el nuevo sentido de las cosas empiezas a entender lo que significan estas palabras 
realmente. Te sientes fuerte en la unidad que te rodea y aprendes de la naturaleza el 
significado de majestuosidad. 

Apenas has empezado a sostenerte con tu bordón al marchar y la noche ya se cierne en 
tus narices, y te envuelve. Llegando al rio sin haberte dado tiempo a plantearte como la 
inmensidad que te suponían los campamentos son ahora tan solo unas décimas de 
segundo comienzas a remar hombro contra hombro luchando hasta alcanzar el mar. Y 
sirves a lo que en un primer momento te tendió la mano y te dio de comer. Las aguas 
turbulentas comparten su fuerza contigo en cada golpe de remo y comienzas trazar tu 
propio camino, comprendes que llegado ese momento y ante la inminente llegada al océano
eres tu el que decide. 

 Justo antes de cruzar ese umbral miras para atrás, sonríes entre lagrimas y recuerdas a los 
que se quedaron en el camino y lo que todavía están . Una vez más aprietas los dientes y no
dejas de remar.

Y es que ser del kenya es eso, algo más tras los colores rojo y azul que envuelven 
nuestro cuello. Es una historia personal que todos llevamos dentro y siempre nos 
acompañara.

La verdad que no sabía bien como terminar esta reflexión y he decido robar un par de 
frases que me emocionan y me ayudan a seguir progresando con la intención de 
compartirlas con vosotros. 

No te afanes, alma mía, por una vida inmortal, agota el ámbito de lo posible pues 
aunque en momentos la tensión pueda tensar nuestros lazos de afecto, jamás debe 
romperlos, las místicas cuerdas del recuerdo resonaran de nuevo al sentir el tacto del buen 
ángel que llevamos dentro.       



 

              



Este poema debería estar en la sección de Literatura, pero he decidido 

colocarlo aquí, en contraportada por la importancia que ha tenido en muchos

miembros de este grupo. Feliz aniversario, buena caza y largas lunas.

Ítaca

Cuando emprendas tu viaje a Itaca
pide que el camino sea largo,
lleno de aventuras, lleno de experiencias.
No temas a los lestrigones ni a los cíclopes
ni al colérico Poseidón,
seres tales jamás hallarás en tu camino,
si tu pensar es elevado, si selecta
es la emoción que toca tu espíritu y tu cuerpo.
Ni a los lestrigones ni a los cíclopes
ni al salvaje Poseidón encontrarás,
si no los llevas dentro de tu alma,
si no los yergue tu alma ante ti.

Pide que el camino sea largo.
Que muchas sean las mañanas de verano
en que llegues -¡con qué placer y alegría!-
a puertos nunca vistos antes.
Detente en los emporios de Fenicia
y hazte con hermosas mercancías,
nácar y coral, ámbar y ébano
y toda suerte de perfumes sensuales,
cuantos más abundantes perfumes sensuales puedas.
Ve a muchas ciudades egipcias
a aprender, a aprender de sus sabios.

Ten siempre a Ítaca en tu mente.
Llegar allí es tu destino.
Mas no apresures nunca el viaje.
Mejor que dure muchos años
y atracar, viejo ya, en la isla,
enriquecido de cuanto ganaste en el camino
sin aguantar a que Itaca te enriquezca.

Ítaca te brindó tan hermoso viaje.
Sin ella no habrías emprendido el camino.
Pero no tiene ya nada que darte.

Aunque la halles pobre, Itaca no te ha engañado.
Así, sabio como te has vuelto, con tanta experiencia,
entenderás ya qué significan las Itacas.


